



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

Vespertina	Radio
<i>Viernes 6 de marzo de 2009</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

## POLÍTICA

**Jorge Rivadeneira**, alcalde de San Juan del Río, acudió hoy al homenaje que se realizó a Don Ezequiel Espinosa y dijo ahí que el 25 de marzo dará a conocer sus próximos pasos políticos. (NC)

Cabeza. El 25 de marzo definirá **Jorge Rivadeneira** sus aspiraciones políticas. (PC)

Luego de separarse del cargo como subsecretario de desarrollo político de la secretaría de gobierno, **Jesús Carlos Hernández**, que quiere ser candidato a la presidencia municipal por el PAN, ya gusta de pasearse en plaza de armas y concede entrevistas. En relación a los demás aspirantes a la presidencia municipal, **Guadalupe Murguía**, **Arturo Maximiliano** y **Francisco Domínguez**, dijo que él tiene un perfil más discreto, pero no deja de ser importante. (PC)

Sí pedí licencia, pero no voy a regresar, porque espero ganar, indicó **Jesús Carlos Hernández**, subsecretario de desarrollo político con licencia de gobierno del Estado. (NC)

Cabeza. El secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes** dijo que podrá regresar a la subsecretaría de desarrollo político, **Jesús Carlos Hernández**, en caso de que en la interna del PAN para elegir al candidato a la presidencia municipal, no tenga éxito. (NC)

Vía telefónica. **Guadalupe Murguía Gutiérrez** señala que promoción política de la mujer en el PAN convoca a una reunión este domingo en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez a las 9 de la mañana. Se invitó a Margarita Zavala y habrá diversas conferencias. Considera que en el siglo XXI se abren muchas oportunidades a las mujeres, con un trabajo de muchos años y para ocupar el trabajo que les corresponde. A las muchachas hoy nada les está negado en ningún ámbito. Por otro lado se invitó a Josefina Vázquez mota, titular de la SEP, para que venga la próxima semana a inaugurar la Universidad Aeronáutica. Es un logro muy importante para Querétaro haber conseguido esta institución, que permite a la entidad atraer más inversiones en esta área industrial. Hace años que no se abrían dos universidades

públicas y se han abierto dos, junto con la politécnica. Además, se concretó la donación de 15 hectáreas a la Universidad Autónoma de Querétaro lo que perfila la zona en una importante zona de desarrollo humano y de universidades. En cuanto a sus aspiraciones, sabe que la convocatoria sale el 26 y estará entonces en condiciones de participar. Respecto a los otros contendientes, señala que son muy valiosos; Maximiliano es muy talentoso, Jesús Carlos con gran trayectoria y Francisco Domínguez diputado, todos son buenos candidatos. Señala que le gustaría trabajar con gobierno del estado y los municipios conurbados, en modernizar el transporte. En el área de salud, también hay mucho crecimiento y oportunidades, pues la atención de la salud es básica. Reitera que tiene el interés y la intención de participar, pero esperará a las reglas. Señala que Una mujer como tú, no sería un slogan de campaña adecuada, pues se enfoca solamente a un sector y en una campaña es necesario llegar a todos. (NC)

Comentario. Se rumora que quizá **Marcela Torres de Garrido** sea candidata a diputada federal plurinominal por el PAN. (PC)

Necesario un candidato de unidad en el PRI. El ex gobernador **Enrique Burgos García** explicó que **Beatriz Paredes** debe conducir el proceso y elegir al candidato de unidad del tricolor a la gubernatura. (NC)

Estamos al margen (sic) de tomar una edición, señaló el Senador **José Calzada Roviroso**. Explicó que está a unos días de definir su futuro político para este 2009. Esto, al reunirse con jóvenes del club de notarios. (NC)

## SECCIONES

**Eduardo Nava Bolaños** comenta que lo relevante de esta semana es la reunión de senadores y banqueros para hablar sobre los intereses bancarios. Hay diferentes posturas, pero es un hecho que los intereses son muy altos. Al parecer la más sensata iniciativa es la que presenta Rubén Camarillo del PAN y puede llevarse a dictamen, no con candados a las tasas, pero sí con márgenes más ajustados; que ganen dinero, pero en forma justa. En lo local, lo destacado es que los aspirantes a la presidencia municipal de Querétaro son buenas cartas del PAN; lo que sí hay que ver es la consolidación de las administraciones panistas, dar continuidad a lo hecho, ir más a la parte social, tener la visión de a dónde debe ir el municipio. Son buenos contendientes y cualquiera de los 4 serán adecuados, con quien les pongan enfrente. El municipio ya está en el límite de ser una ciudad chica a la detonación de una gran ciudad. (NC)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

En una reunión de la empresa Zafran, se habló de la gran acogida que han tenido en Querétaro y anuncian que este año inauguran dos plantas en el sector aeronáutico en la entidad. (NC)

El crimen organizado y el narcotráfico dejaron de ser un problema de salud pública y ahora son un reto a la viabilidad y subsistencia del estado mexicano, sostuvo el presidente nacional de COPARMEX, **Ricardo González Sada**, durante la toma de protesta del nuevo consejo directivo en Querétaro encabezado por **Luís Mier Cuevas**. (PC)

Querétaro es un lunar de tranquilidad, afirmó el dirigente nacional de la COPARMEX, **Alejandro González Sada**, durante la toma de protesta de la nueva mesa directiva de la COPARMEX en Querétaro. (NC)

El 40% de las tarjetas de crédito en el país están en familias con ingresos menores a 5 mil pesos al mes, por ello COPARMEX propuso a los bancos impulsar un programa que les permita regularizar sus adeudos ampliando los plazos, indicó su presidente nacional, **Ricardo González Sada**. (PC)

Cabeza. Sigue en pie la eliminación de la tenencia. El integrante de la comisión de hacienda del Senado, **José Calzada Roviroso**, explicó que se deben encontrar los mecanismos para dejar de cobrar este impuesto desde 2010. (NC)

Cabeza. El centro mexicano para la filantropía y el consejo Querétaro socialmente responsable, firmaron un convenio de colaboración para promover y fomentar la cultura de responsabilidad social entre las empresas queretanas. (PC)

Cabeza. Firman convenio entre el consejo queretano de empresas socialmente responsables y el Centro mexicano para la filantropía. (NC)

Cabeza. Inmobiliaria Sanfandila debe a gobierno del estado 32 mdp en intereses, además de lo 29 millones para la adquisición final del predio de Sanfandila, por lo que ya se armó el expediente para iniciar un juicio de requerimiento de pago, informó el oficial mayor, **Luís Miguel Sánchez Canterbury**. (PC)

## **EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN**

Cabeza. La secretaria de educación **Guadalupe Murguía** clausuró los trabajos del taller “Entre mujeres”, en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín. (PC)

Cabeza. Las autoridades estatales se comprometieron a entregar antes del término de esta administración las 30 hectáreas restantes de los terrenos del antiguo aeropuerto, que son propiedad federal, informó el rector de la UAQ. (PC)

Cabeza. Gobierno del estado se comprometió con la Universidad Autónoma de Querétaro a entregar las 30 hectáreas del campus aeropuerto antes de que concluya la administración, informó el rector **Raúl Iturralde Olvera**. (NC)

Cabeza. Se enfrentan padres de familia de la escuela Emiliano Zapata, en el municipio de Corregidora, por la destitución del director. (NC)

Entrevista. **Francisco García Muñoz** y la actriz **Ana Bertha Cruces**, invitan a la presentación de la obra de Teatro *Noticias del Imperio* y homenaje al autor del libro, **Fernando del Paso**, a las 8 de la noche en el centro académico y cultural de la UNAM, campus Juriquilla. Después de la obra y homenaje, habrá una noche con salterio, poesía y guitarra en el Mezanine. En la librería del Fondo de cultura económica (Próspero C. Vega y 16 de septiembre) se venden los boletos que cuestan 300 pesos e incluye el vino posterior. (EL)

## **SOCIEDAD**

Cabeza. Incrementa 12% la recaudación de la CEA por el cobro de recibos durante enero, en comparación al año pasado. (PC)

Cabeza. Este domingo a las 10 de la mañana habrá un evento de mujeres panistas en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, para festejar el día internacional de la mujer. Se espera la presencia de **Margarita Zavala de Calderón**. (PC)

Felicita la presidenta del sistema estatal DIF, **Marcela Torres**, a las mujeres queretanas en la inauguración de la feria de la mujer, que permanecerá desde hoy y hasta el domingo, por el día internacional de la mujer que se celebra el domingo 8 de marzo. (PC)

Cabeza. Del 6 al 8 de marzo festejarán a las mujeres queretanas en la plaza constitución. (NC)

Cabeza. El maltrato a mujeres rebasa a las autoridades; hay avances, pero resultan insuficientes. Se trata de un problema masivo y cultural. (NC)

Cabeza. Hoy por la noche en el museo de arte será la presentación oficial del consejo juvenil queretano. (PC)

## **MUNICIPIOS**

El procedimiento para la renovación de licencias de funcionamiento empieza en enero y termina este mes. Hay 30 mil licencias, ya se ha pagado cerca del 30% y todavía pueden renovar su licencia o sacar una nueva para poner un negocio. (PC)

Cabeza. 17 ciudadanos están en proceso de ser multados por no cumplir con el nuevo reglamento de limpia. (PC)

## **ECOLOGÍA Y SALUD**

Cabeza. Asegura la PROFEPA 28 especies de aves en San Juan del Río y Tequisquiapan, indicó el delegado **Arturo Eulogio Ortiz Montes**. (NC)

Antes de que termine el mes deberá estar en operación el Centro Estatal de Transplantes, el CETRA. En él se vincularán el IMSS, el ISSSTE y los hospitales privados, informó el director de servicios hospitalarios de la Secretaría de Salud, **Juan Manuel Sandoval**. Este año esperan realizar 50 transplantes de riñón y 70 de cornea. (PC)

Cabeza. El lunes se llevará a cabo la ceremonia de inauguración de la Unidad de Medicina Familiar del ISSSTE en San Juan del Río, por el director general **Miguel Ángel Yunes Linares**. Posteriormente colocará en compañía del gobernador la primera piedra de lo que será el hospital general del ISSSTE aquí en Querétaro. (PC)

La nutrición es la esencia de Kellogg's, empresa que contribuye a que desaparezcan los desórdenes alimenticios. (EL)

Convoca la Fundación Roberto Ruiz a la segunda etapa del concurso "El equipo de los 300 kilos y más", a fin de promover una sana alimentación y ejercicio, informó su presidenta

**Consuelo Ruiz Rubio.** El registro y toma de medidas va a ser en el auditorio de talentos deportivos del parque Querétaro 2000. (PC)

Cabeza. Convocan a la segunda edición del concurso 300 kilos o más, informó la presidenta del consejo de administración del grupo fomento queretano, de la Fundación Roberto Ruiz Obregón, **Consuelo Ruiz Rubio.** (NC)

Cabeza. Motociclistas queretanos a favor de la donación de órganos. (NC)

## **LABORAL**

En el marco del primer aniversario luctuoso de Don **Ezequiel Espinosa Mejía**, se develó un busto en honor del ex líder cetemista. El secretario general **Jesús Llamas Contreras** habló durante cerca de una hora de Don Cheque y dijo que luchó con tenacidad, perseverancia, constancia, pero nunca atropelló a nadie. Gran cantidad de priístas acudieron al evento. (NC)

La CTM llevó a cabo un homenaje en ocasión del primer aniversario luctuoso de quien fuera su dirigente, **Don Ezequiel Espinosa Mejía.** En el auditorio de la CTM revelaron un busto en honor de él. (PC)

El STIRT el próximo martes a las 7 de la noche ofrece una misa en la parroquia de Cristo Rey, por el aniversario luctuoso de **Ezequiel Espinosa Mejía.** (PC)

Tres mil solicitudes adicionales a las 5 mil 400 que ya tenían, se han recibido en la segunda convocatoria del programa de apoyo a la economía familiar, informó el secretario de planeación y fianzas, **Manuel Alcocer Gamba.** A partir del 23 de marzo los solicitantes sabrán si recibirán nuevamente esta ayuda económica que se les pagará hasta abril. (PC)

Cabeza. Aproximadamente 2 mil personas solicitaron hasta este jueves el apoyo en la segunda convocatoria del programa de apoyo a la economía familiar, informó el secretario de planeación y finanzas, **Manuel Alcocer Gamba.** (NC)

Cabeza. Un día a la semana se ha reducido la jornada laboral de 400 trabajadores afiliados a la CROC, informó el secretario general de esta organización, **Antonio Castelán Guarneros.** (NC)

**Joel Ortega González,** Director del COPLADEQ y coordinador del programa de apoyo a la economía familiar, informó que a las personas beneficiadas ahora en marzo, se les pagará hasta abril la parte de marzo y la parte de abril, si se les dan 2 mil pesos, recibirán 4 mil pesos. (PC)

## **JUSTICIA Y SEGURIDAD**

Alrededor de las 4:30 pm de este jueves, efectivos de la SEDENA hicieron acto de presencia en el restaurante Pampas, ubicado en Constituyentes, porque una llamada anónima alertaba de la presencia de gente armada en ese sitio, lo que hizo que los militares penetraran generando alarma entre los comensales, luego de registrar a clientes de manera arbitraria detuvieron a un turista de nombre Arturo Navarrete para preguntarle si había visto a alguien con armas y lo trataron como delincuente. Los propietarios del lugar expresaron su desacuerdo con este tipo de acciones. (PC)

Comensales molestos fue el resultado de un operativo de revisión realizado por elementos del ejército en un restaurante. Atendiendo a una llamada anónima, primero buscaban armas, luego explosivos y al fin al de cuentas no encontraron nada. (NC)

Una llamada anónima a los números de emergencia, derivó en una movilización del ejército en un restaurante de la ciudad, que finalmente fue una falsa alarma. Ante esta llamada, el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes** hizo un llamado a la responsabilidad de parte de la ciudadanía. (PC)

Exhorta el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes** a evitar llamadas de emergencia falsas. Lo anterior se refiere a la movilización en un restaurante donde intervino el ejército. (NC)

De los colombianos detenidos en Jurica; mientras la Procuraduría General de Justicia dijo que eran dos puesto a disposición de la PGR, ahora resulta que también hay una mujer llamada Ileana Pichardo. Se les encontraron 40 pedazos de madera envueltos en cinta canela, adentro de unas maletas. Asegura la PGR que no tienen antecedentes y no se les ha encontrado nada. (NC)

La lucha contra el crimen organizado hace más evidente el problema, afirmó el presidente de la COPARMEX, **Ricardo González Sada**, tras destacar que nadie lo había hecho antes en el país. (NC)

Las 50 cámaras de vigilancia serán un a realidad en el primer cuatrimestre del año, afirmó el alcalde de El Marqués, **Enrique Vega Carriles**. (NC)

---